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Zusammenfassung


Die Kenntnis der Kosten der Vollblutspende ist für die wirtschaftliche Steuerung von Krankenhäusern und insbesondere für die Make-or-Buy-Entscheidung von großer Bedeutung. Deshalb überrascht es, dass es keine methodisch verlässliche Schätzung dieser Kosten für Deutschland gibt. Die vorliegende Analyse entwickelt auf der Basis der Daten eines Blutspendedienstes eines Maximalversorgers eine Methodik zur Kostenermittlung sowie zur Entscheidung über Eigenfertigung oder Fremdbezug von Produkten der Vollblutspende. Die Selbststückkosten ergeben sich als 42,36 € (Erythrozytenkonzentrat), 33,17 € (Frischplasma) und 271,73 € (Thrombozytenkonzentrate). Es zeigt sich, dass für das untersuchte Klinikum die Eigenproduktion vorteilhaftig ist. Dieses Ergebnis bleibt auch bei veränderten Parametern konstant.
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Abstract


The knowledge of the cost of full blood donations is crucial for economic steering of hospitals and in particular for the make-of-buy decision. It is surprising that no methodologically sound estimates of the costs of full blood donations existing for Germany. Based on data from a tertiary hospital this analysis develops a methodology to estimate the costs and allow for a decision on make-of-buy of products of full blood donations. The model calculates the unit cost of the hospital as 42.36 € (Red blood cell concentrate), 33.17 € (Fresh frozen plasma) and 271.73 € (Platelet concentrate). It becomes obvious that self-production is economical for the investigated hospital. This result is stable for changes of parameters.
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